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本报讯（通讯员 孙通）“党的二
十大报告指出，江山就是人民，人民
就是江山。我们老百姓打心眼里感
受到了，这几年大家伙都住进了楼
房，马路也修到了家门口，生活越来
越好。”12月11日，高唐县梁村镇吴庄
村 92 岁的老党员童振茂，通过民意

“小喇叭”，用深入浅出、通俗易懂的
语言，向村民宣讲党的二十大提出的
新观点、新思想、新战略。

吴庄村属于梁村镇盎然庭院回迁
项目，全村共有65户262人，已于今年
4月份实现整村搬迁上楼。吴庄村党
支部书记吴永生介绍，因住在居民楼
上的村民不能随时听到网格员用小

喇叭宣传的广播，为进一步畅通信息
交流，解决村民接收信息不及时的问
题，梁村镇在每户村民家中安装了民
意“小喇叭”，取得了良好的宣传效
果。

梁村镇充分发挥“党建+网格”“线
上+线下”的管理优势，通过小喇叭将
党的各项政策、便民信息、法律法规传
递到每户群众家中，并积极组织党员、
网格员、楼道长深入群众家中、广场开
展政策法规宣传，让党员群众在看到、
听到政策理论方针的同时听到党的声
音，增强了党群之间的互动性和联动
性，筑牢了党的思想宣传阵地。

梁村镇聚焦当前群众关心的疫情

防控、养老诈骗电信诈骗、防火防灾
等问题，充分发挥民意“小喇叭”应急
功能，及时将疫情动态信息传递到每
家每户，打通应急信息宣传“最后一
米”。同时，把有关政策通告、科普知
识、行动倡议、会议通知精准传达到
各家各户，引导群众“走出来、融进
去”，让“党建+网格”管理发挥最大作
用。

梁村镇充分发挥民意“小喇叭”方
便快捷、通俗易懂、覆盖率高且受众广
的宣传优势，集信息发布、宣传教育、
警示预告、群防群治等作用于一体，把
新时代文明实践志愿服务、普法维权
等内容及时传达给居民群众，不定时

开展强化教育引导，推动中心工作取
得新成效。积极开展“党建+志愿”服
务活动，通过“小喇叭”广播通知时间，
党员和志愿者组织群众开展义剪、义
诊、剪纸、助老、助残、文明交通等特色
志愿服务活动，让群众的生活更加精
彩、民生更有温度。

梁村镇将持续在党建引领上谋
思路、出实招、见真功，引导党支部和
广大党员在发挥作用上持续用力，让
党员群众时时触摸党建脉搏、感受党
建温度。同时，以提高群众幸福感为
目标，以小切口撬动“大民生”，让群
众切身感受到党的温暖和党组织的
力量。

吴庄村户户安上民意“小喇叭”

■ 本报记者 夏旭光

“都说村子大了不好管理，致富
更是难上难。你看人家刁庄村，有
这三个致富带头人，村民的日子过
得红红火火。”12 月 12 日，临清市新
华路街道什坊院村党支部书记李玉
和说。

临清市新华路街道刁庄村，有人
口1352人。这个村拥有三个致富带
头人，做给农民看、带着农民干、帮着
农民赚，让村庄走上了富裕之路。

家庭农场兜底

“我是党支部书记，我有责任带
领村民致富。”12月12日，刁庄村党支
部书记刁建军笑着说。

在当党支部书记以前，刁建军就
是村里有名的种植大户，每年收入几
十万元。刁建军思想觉悟高，总想着
为村民做点有益的事。他创办了一
家百货超市，价格比周围的超市低，
质量又好，很快赢得村民的信赖。

“现在大部分村民都是外出打工，

少有精力管理家里的耕地。于是，我
就想把他们的耕地租下来，统一管理，
让他们安心打工。”为了带领更多村民
走上致富之路，2014年当选村党支部
书记后，刁建军成立临清市金润家庭
种植农场。最初，只有20多户加入农
场，农场面积也只有200多亩。第二
年农场获得丰收，村民们经过冷静地
算账，认为把耕地租赁给农场风险小、
有回报，于是加入农场的户越来越
多。目前，金润家庭农场种植面积已
达810亩。

刁建军说：“只要村民们信任我，
农场可以吸收全村的土地，让全部村
民都受益。”

养殖大棚增收

“我以前做过铸造、跑过车，后来
在姐姐的影响下走上了养殖之路。”
郑其申是一位养殖大户，目前有两座
养殖大棚，蛋鸡存栏22000只，每年收
入40万元。

郑其申的姐姐、姐夫是当地有名
的养殖大户。2019年，在他们的资助

下，他新上了一棚蛋鸡，当年就收入10
万元。“我不能就养这一棚鸡，要建设
现代化大棚，养更多的鸡，实现产业化
养殖。”郑其申说，2021年，他投资80
多万元建了两座现代化大棚，每座棚
有1000多平方米，里面全是现代化设
备，当年收入达到30万元。

随着规模的扩大，郑其申不但吸
收村民来此打工，还尽心尽力教他们
养殖技术。郑其申说：“我的生活一
步步提高，都是因为国家政策好。如
果有想学养殖的村民，我愿意带着大
家一起致富！”

家门口上班挣钱

33岁的赵泽辉从2002年就开始
为电机公司做加工销售，因为他勤劳
刻苦，再加上学技术快，到2006年，他
的月工资达到1100元，远远超过了村
民的平均收入水平。

“自己富了不算真光荣，带领村
民都富了，才是真的光荣。”赵泽辉和
刁建军聊天的时候，刁建军的这句话
对他产生了很大影响。2007年9月，

他回到刁庄村做起了电机生产。“那
几年，有15个村民为我干活，干得红
红火火。”2019年，他在旁边什坊院村
租赁厂房，成立了创特电机公司。

“干这项工作，必须要正规，设备
要齐全，环保有手续，排污要到位。”
赵泽辉介绍，他投资 15 万元新上了
光氧设备，建造了高标准的喷漆房，
解决了污染问题，通过专家评审，顺
利地办理了环保手续。现在，公司
仅一线工人就有 30 人，他们的工资
收 入 都 在 3000 多 元 ，最 高 的 达 到
6000多元。

赵泽辉说：“随着资产的不断积
累，我准备回村再建一个工厂，帮助
更多的村民走上勤劳致富的道路。”

一个人的致富行为往往会影响
到一个地方的经济和产业发展，要富
富一群，要穷穷一方，有没有带头人，
效果大不一样。随着党的二十大精
神深入人心，刁庄村的这三个致富带
头人对未来发展方向有了新的认识，
他们将努力带领村民们走上共同富
裕的道路。

刁庄村的“致富三套车”

本报讯 （通讯员 来凤银） 为确
保国家各项政策落到实处，切实为人
民群众谋福利，目前，阳谷县阎楼镇纪
委主动出击，组织纪检干部进村入户，
察民情解民忧，变群众上访为干部“下
访”，围绕经济发展、疫情防控、环境保
护、公共服务等民生领域重要事项，在
听民声中发现群众痛点难点问题，督
促相关职能部门解决落实到位。

近日，阎楼镇纪检干部在走访过
程中接到群众反映，某村干部在微信
群中辱骂群众。阎楼镇纪委高度重
视，随即安排专人前往现场调查，发现
某村一党员干部工作粗暴，因村内事

务与群众产生争执，在情绪激动的情
况下，在该村微信群中发信息辱骂群
众，损坏了党的形象，在群众中造成了
不良影响。随后，阎楼镇纪委与该村
党组织负责人取得联系，对该党员干
部进行了严厉的批评教育，责令其写
出书面检查，并向群众道歉。

“群众事无小事。今后我们将继
续立足职能职责，切实发挥监督保
障执行作用，持续深入解决群众所
想、所急，不断增强群众获得感、幸
福感、安全感。”阎楼镇纪委相关负
责人表示。

阎楼镇变群众上访为干部“下访”
进村入户察民情解民忧

本报讯（通讯员 邢禄昌）“现在
一开壁挂炉，炕上就挺热乎，比铺电褥
子强，安全又干净，还用不了多少燃
气，我睡着可得劲儿了。”12月11日，茌
平区菜屯镇菜屯村土炕改造户赵凤英
高兴地说。

12月5日，茌平区菜屯镇清洁取暖
土炕改造试点推进现场会在菜屯村召
开。菜屯镇党委副书记、镇长许磊，带
领菜屯新村各网格党支部书记和部分
群众代表，走进清洁取暖土炕改造户
家中，现场感受改造效果。

为了让群众度过一个温暖、安全
的冬天，菜屯镇经深入调研，将清洁取
暖土炕改造作为乡村振兴战略中事关
百姓冷暖的一项民生工程来抓。土
炕改造以扎实推广清洁能源为主要思
路，积极引导群众改变生活方式，告别

“烟熏火燎”的烧炕时代，同时也能解
决空气污染问题。

菜屯镇共制定了三种取暖改造方
案：一是土炕取暖改造。保留土炕并
封堵烟道后，在炕面上用保温凹槽板
镶嵌地暖水管，上面铺设地板砖，与天

然气取暖设备相接，达到取暖效果。
二是木床取暖改造。直接在床上铺设
保温凹槽板镶嵌地暖水管，铺上褥子
床单即可，天然气取暖设备相连接，达
到取暖效果。三是铺设水暖毯。对没
有安装天然气的农户，则采取水暖毯
取暖方案。水暖毯水电分离，既安全
又保暖，灌装一瓶半矿泉水就可以循
环利用，温度可以自由设定，可自动断
电保持恒温。

据了解，暖炕改造方便快捷，两个
工人1个多小时就能改造完成。改造
后的暖炕可以根据群众的需要调整温
度，既能满足群众尤其是老年群体的
睡炕习惯，又能避免一氧化碳中毒、漏
电起火等事故的发生。每晚大约需要
1方燃气，按目前的市场价格仅需花费
2.5元。

菜屯镇将进一步提高站位、强化
措施，坚持把农村清洁取暖工程当作
惠民的大事来抓，把大气污染防治作
为工作的重中之重，有序推广清洁取
暖改造，让群众切实享受到清洁能源
带来的方便和实惠。

菜屯镇

土炕改造让群众过暖冬

12月10日，在东昌
府区沙镇李堂村清龙农
资种苗基地，工人正管
护蔬菜秧苗。当前，我
市各大育苗基地抢抓农
时，开展蔬菜、瓜果幼苗
培育工作，为冬季农业
生产和种苗市场提供保
障。

■ 本报记者 商景豪

12月12日，茌平区菜屯镇景佑农业农民专业合作社联合社，工作人员正在查
看新旋切机生产的木皮质量。

菜屯镇木材加工业已有近20年的发展历史，目前是长江以北最大的旋切单板
基地，有各类木材加工企业1100多家。为推动木材加工产业转型升级，景佑农业
农民专业合作社联合社率先引进行业内最新全自动木皮生产设备，产能提升50%
以上。 ■ 本报记者 朱玉东


